

Informaciones de anoche

INSTANTANEAS

Al comisario jefe de la Policía de Córdoba se le instruye expediente por no sabemos qué causas. Mientras se esclarece y se depura la responsabilidad que pueda tocar a ese funcionario, se le tiene privado del ejercicio de su deber y se le retiene la remuneración del mismo. Esto es fruto de una inflexible integridad directora, atenta a que sus delegados se conduzcan en el plano que aconseja la moral y delimita la ley.

Gobierno civil

Licencia de caza El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes: Don Ramón Plana Lozano, don Gabriel Linares Valverde, don Francisco Henares Bujalance, don Francisco Fuentes Gines, don Francisco Ortiz Lastre, de Baena; don Baldomero Pedrajas Morales, don Manuel Lugo Serrano, don Luis Alcalá Zamora Gómez, don Florencio Romero Gómez, don Rafael Jiménez Castillejo, don Cayetano Rodríguez Fernández, don Alvaro Moreno Cabrera, don Emilio Leal Fernández, de Villanueva; don Ricardo Cantero Utrilla, de Belmez; don José Montero Rodríguez, don Antonio Monero Risco, de Fuentes-Obejuna; don Sebastián Calvefina, de Fernán Núñez; don Francisco Merino Triviño, de Belmez.

Reunión Por la primera autoridad de esta provincia ha sido autorizada la reunión que el próximo día 20, a las seis de la tarde celebrará en su domicilio la sociedad de ebauistas y similares, para tratar de asuntos de régimen interior y presentación de cuentas. Asistirá un delegado del gobernador.

Agente de vigilancia Se ha posesionado del cargo de agente de vigilancia, con destino en esta capital, don Antonio Jiménez.

Telegrama de gratitud El gobernador civil señor Saca Escalona ha recibido un telegrama del presidente del Consejo de ministros dándole las más expresivas gracias por las manifestaciones que le hacía constar en el telegrama que le envió el gobernador con motivo de la continuación del actual Gobierno.

Choleros Han solicitado autorización para conducir automóviles, interesando que se les expida el correspondiente carnet el vecino de Ecija Alfonso Ariza Gallardo y el de Villanueva de Córdoba Miguel Rodríguez Gutiérrez.

Traslado de presos Por la Dirección general de Penales se ha dispuesto que sean trasladados de esta cárcel a la del Puerto de Santa María los reclusos Fernando Ruiz Pérez y Leopoldo Fernández Lelis y a lo de Alcalá de Henares José Herencia Moreno.

Dice el gobernador Cuando esta mañana recibió el gobernador civil a los redactores que hacen información en dicho Centro oficial, les manifestó que las noticias que tenía de los pueblos de la provincia no acusaban novedad alguna.

Dijeron el gobernador civil que le había visitado una comisión de obreros del pantano del Guadalquivir, que habían sido despedidos por cierta causa, al objeto de que el señor Saca Escalona gestionara su readmisión.

Los obreros hicieron entrega de dicha carta, quedando admitidos en el acto todos los que habían sido expulsados. Los comisionados volvieron al Gobierno civil para dar las gracias al señor Saca Escalona por el apoyo que les había prestado y felicitarle por el éxito de su gestión.

LAVOZ es el periódico de mayor circulación de Córdoba y su región. Invitamos a nuestros lectores y anunciantes a presenciar nuestras grandes páginas de cultura 2007

En la Casa de todos

El vecino de Conquista, en nombre de los padres de los soldados de aquel pueblo, ha escrito una carta al alcalde, en la que da gracias por el obsequio que la comisión cordobesa llevó a Melilla a los soldados del batallón de la Reina, en el que figuran algunos soldados de aquel pueblo.

La fiesta de mañana Mañana a las nueve se celebrará, siguiendo tradicional costumbre, una fiesta votiva en honor de San Sebastián en la capilla del cementerio de San Rafael.

Esta mañana han visitado al alcalde en su despacho oficial don José Albendea y una comisión de estudiantes, que han ido a hablarle de la fiesta que celebran anualmente el día 29 de febrero.

Mañana celebra su fiesta onomástica el alcalde señor Barrios Rejano. Por adelantado le felicitamos con tal motivo.

Definitivamente el domingo tendrá lugar la visita a Córdoba de la escuadrilla de aviación de Sevilla, que manda el capitán don Francisco Martín Prat.

Los siete aparatos llegarán a Córdoba a las tres de la tarde de dicho día, efectuando antes de aterrizar varios vuelos sobre nuestra ciudad.

Después, acompañados de las comisiones municipal y militar, se trasladarán en carruajes al municipio, donde serán obsequiados con un vino de honor.

La comisión, al objeto de dar mayor brillantez al almuerzo que se celebrará el lunes, ha dirigido cartas a todas las entidades de Córdoba para que envíen representantes a dicho acto.

Mañana a las diez se celebrarán en la parroquia de Santa Marina solemnes funerales por el alma del maquinista y fogonero, muertos en la catástrofe de Los Pradillos.

El alcalde ha sido invitado a este acto, delegando su representación para asistir al mismo en un teniente de alcalde.

Una obra meritoria El alcalde, veladamente y sin dar su nombre, nos ha manifestado esta mañana, que le había visitado una prestigiosa personalidad de Córdoba para ofrecerle locales en los que se darán enseñanzas a dos mil niñas, siendo de cuenta del proponente el pago de las maestras y enseres de las escuelas.

Mañana noche tendrá lugar en el Salón Ramírez, cedido por su dueño, una función a beneficio de las familias de las víctimas de la catástrofe de Los Pradillos.

La fiesta está patrocinada por el teniente de alcalde señor López de la Manzanara y en ella tomarán parte el aliamado dueto Varra-Román y la pianista Pilar Deloy. Se proyectará además una película de la guerra de Marruecos.

El señor López de la Manzanara prepara otros actos, al fin de conseguir una suma importante que remedie en parte la situación aflicta en que han quedado ambas familias.

Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento por derechos del Matadero, 1.462,67 pesetas; por arbitrios sobre carnes, 2.978,30; por cédulas personales, 495,67; por el arbitrio sobre inquilinato, 142,60; por varios arbitrios municipales, 212,95. Total pesetas, 5.292,28.

Empresa de Aguas potables de Córdoba

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en cumplimiento de lo prevenido en los artículos 34 y 35 de sus Estatutos, ha convocado a los señores accionistas a Junta general ordinaria, que se celebrará en el domicilio social el sábado 18 del próximo mes de Febrero, a las dos y media de la tarde, con el objeto de examinar y en su caso aprobar la memoria balance y cuentas referentes al año social terminado en 31 de Diciembre último, y ocuparse además de los asuntos que fueren incluidos en el orden del día, que estará de manifiesto en la Secretaría del Consejo durante los diez días anteriores al de la celebración de la Junta, como ordena el artículo 37 de dichos Estatutos.

Durante este mismo plazo de diez días, los señores accionistas se servirán pasar a dicha Secretaría, a fin de que después de cumplida lo dispuesto por el artículo 34 de los Estatutos, se les incluyan las papeletas de admisión a la Junta, sin la cual no podrán concurrir a la misma.

Córdoba 16 de Enero de 1922. Empresa de Aguas potables de Córdoba.—El Director gerente, Rafael Eraso.

Paso de tropas para Africa

El tren de esta mañana Esta mañana a las doce menos diez ha pasado por esta capital un tren conduciendo 82 reclutas de distintos cuerpos y armas que van con destino a los ejércitos de operaciones en África.

Al mando de las fuerzas iba un capitán de infantería auxiliado por varios oficiales y clases de tropa.

En la estación se les sirvió un rancho a los soldados continuando el tren su marcha a una de la tarde próximamente, con dirección a Sevilla desde donde irán a Cádiz, embarcando con rumbo a Ceuta.

Las tres menos cuarto llegó un tren militar compuesto de diez y nueve vagones y que conducía reclutas de distintos cuerpos y pertenecientes al cupo de 1921. Todos los soldados expedicionarios pertenecen a la quinta región y van en dos expediciones.

Una de ellas, al mando del capitán del regimiento de infantería núm. 5, de guarnición en Zaragoza, y a quien acompañan tres oficiales, cinco sargentos, ocho cabos, un corneta y un soldado, se compone de las siguientes unidades: 39 reclutas del regimiento de infantería de San Fernando, 50 de Ceriñola, 17 de Alicantina, 8 del regimiento mixto de artillería de Melilla, 40 de la comandancia de artillería, 44 de intendencia, 71 de la quinta compañía de intendencia, 8 de Sanidad y 36 del grupo de alubrado, que hacen un total de 423 reclutas.

Toda esta expedición va con destino a Melilla.

La que marcha a Ceuta está mandada por el capitán del regimiento de infantería de Aragón número 21, de guarnición en Zaragoza, que lleva a sus órdenes a dos oficiales, dos sargentos, seis cabos, un corneta y dos soldados. Se compone de trescientos cuatro soldados, que pertenecen al regimiento de Serrallón, Ceuta, Intendencia, Caballería y otros Cuerpos.

Tanto los reclutas de una y otra expedición van a ambas plazas para cubrir bajas en los distintos cuerpos que se encuentran en África.

En la estación aguardaban la llegada de las fuerzas expedicionarias, un comandante de Intendencia, y los oficiales de vigilancia señores don Pedro Robles, por el regimiento de Artillería; teniente don José Ruiz Montes, por el regimiento de infantería de la Reina, y alférez don Salvador Gallopor, de lanceros de Segúnto.

Dichos oficiales se ofrecieron a los jefes de las respectivas expediciones para cuanto les fuese necesario durante su breve estancia en esta población.

Momentos antes de llegar el tren y una vez pasada lista, se procedió a distribuir el rancho a los soldados, consistente en una suculenta paella, compuesta además del clásico arroz de abundante carne, chorizo y pimientos.

En correcta formación los soldados fueron pasando a recoger la ración que les correspondía y seguidamente regresaban a sus respectivos sitios, en los vagones que componían el convoy.

El rancho había sido confeccionado por tropas de Intendencia en las inmediaciones de la estación y de él hicieron cumplidos elogios los soldados.

El jefe de las fuerzas que van a Ceuta dio conocimiento de que trata enfermo a uno de los soldados, y en vista de ello se dio las órdenes necesarias para que el soldado de referencia pasara al Hospital Militar, cursándose la respectiva baja provisional por el oficial de infantería de vigilancia en la estación, al objeto de que fuese admitido en el citado establecimiento.

El soldado enfermo se llama Pedro Andrés, pertenece al regimiento de infantería de Ceuta núm. 6 y es natural de Carriena (Zaragoza).

En virtud del aviso que se dió al hospital, se personó en la estación el carro de ambulancia, que trasladó al enfermo al Hospital Militar, donde por la tarde fue visitado por el médico de guardia del establecimiento.

En la estación se nos dijo que mañana al mediodía pasará otro tren conduciendo ochocientos veinte reclutas de distintos cuerpos, para incorporarse al ejército de Marruecos.

También tenemos noticias que a partir del día veinte, y para ello ya se han recibido en la estación las órdenes correspondientes para que se prepare el material necesario, marcharán a los campos de operaciones reclutas de los diferentes cuerpos que guardan esta plaza.

La comisión de Montilla en Melilla

Ha llegado a Melilla la comisión municipal del distrito de Montilla, acompañada del diputado a Cortes don José Fernández Jiménez.

En el muelle fueron recibidos los expedicionarios por uno de los ayudantes del comandante general y por muchos soldados naturales de los distintos pueblos del distrito.

El doctor Recasens y el cáncer en la mujer

El último domingo la Real Academia de Medicina celebró su sesión inaugural del presente curso entre aplausos, uniformes y una distinguida concurrencia.

La sesión inaugural es siempre en la Academia nacional de Medicina, la solemnidad anual más vivamente deseada; no solo porque en la misma celebrase la reparación de premios, acto que ya de por sí encierra una enorme simpatía, sino que la nota cumbre, el destello mágico, lo que hace vibrar el espíritu hasta mantenerle en constante inquietud, es el discurso, la nota clínica o el trabajo científico del académico, que la rigurosidad monótona del turno o de la costumbre ha de ofrecer al auditorio siempre selectísimo, siempre dispuesto al escudriñamiento minucioso, al análisis concienzudo, pronto a la meditación, que las teorías nuevas surgirían, tan pensoso al aplauso como a la censura hallase dispuesto.

Era el doctor Recasens el encargado de cumplir en el presente curso tan honroso encargo. El insigne decano de la Facultad Central de Medicina tiene su público, público apasionado, que mantiene su pasión y su entusiasmo a fuerza de las gratas e ininterrumpidas nuevas científicas que el gran ginecólogo ofrece sin descanso, sin desmayo, como si los años no se sucedieran, como si la inteligencia entuviere en perenne lozanía.

El doctor Recasens ha ofrecido a España una nueva prueba de su valía intelectual. El discurso del pasado domingo ha hecho por España más, mucho más que la actitud de los elementos militares y la solución de la crisis puede traer en beneficio de la patria.

Del último discurso del decano de la Facultad de Medicina se hablará en todos los centros científicos del mundo: sus estadísticas, sus consideraciones en lo que al estudio del cáncer uterino respecta, serán comentadas por los hombres de todos los países que siguen con entusiasmo creciente cada día, los efectos de la eugenterapia, y los que se derivan del radio, tan cantados y tan popularizados por madame Curie.

Hemos forzosamente de volver sobre este interesante asunto y escribir en LA VOZ. Muévemos a ello, no solo la importancia y trascendencia del tema desarrollado por el eximio ginecólogo, sino que, es un problema—el cáncer uterino, el cáncer en la mujer—que afecta hondísimamente a la región andaluza, y entre sus provincias, Córdoba y Jaén suministran a las clínicas ginecológicas madrileñas—únicas que conocemos al detalle—una cantidad crecidísima de enfermas de distintas ginecopatías, y de candidatas probables a tan terrible dolencia, que tanto tiempo de estudio ha costado al doctor Recasens.

Y serán, del agrado de nuestros lectores, temas tan de suyo llenos de interés; y porque hoy que el feminismo quiere expandirse; hoy que los campeones de nuevas teorías de la dulce e incomprensible femineidad luchan por nuevas conquistas, por nuevos derechos para la mujer, demostrar el abandono en que higiénicamente viven nuestras mujeres, y las consecuencias que tal desbarajuste originan, podrán constituir momentos felices a los que saborean la lectura de novedades o gusten del comentario periodístico, siempre ligero, sincero y honrado en todo momento.

Isidoro S. Figueroa.

Sección de primera enseñanza

El maestro interino del grupo C., don Agustín Pérez Carrión, solicita de esta sección que se le designe para desempeñar una escuela con el carácter de interino en esta provincia.

El alcalde de Rute comunica que se ha posesionado del cargo de maestro interino de la tercera escuela de niños en aquel pueblo, don Angel Torres Aguilari.

Un empleado aprovechado

Robo de prendas y efectos A instancias del empleado de los ferrocarriles de M. Z. y A. que presta sus servicios en esta estación central Joaquín Baile Hita, ha sido detenido por los guardias días de seguridad números 13 y 51, el operario llamado Antonio Trujillo Villalba, de veinte años, soltero, de oficio carpintero y domiciliado en el núm. 4 de la calle Muro de Misericordia.

El detenido, en unión del denunciante y de la pareja de seguridad, se trasladaron a la Comisaría de vigilancia, donde el Joaquín Baile, manifestó que el Trujillo, rompiendo un arca que tiene en los cocedones de la estación, le había sustraído las prendas siguientes:

Una manifa de lana nueva, una americana negra, una falga con dos sábanas y una gorra de uniforme.

El presunto ratero vendió la gorra en dos pesetas al otro empleado llamado José Carmona.

Al ser interrogado el detenido, negó su participación en el hecho, manifestando que la gorra que él había vendido a Angel se la había comprado a un tío suyo hace unos dos años.

El valor de lo sustraído se calcula en unas cien pesetas.

El detenido ha ingresado en la cárcel a disposición del juez de instrucción de esta capital, ante cuya autoridad ha comparecido el denunciante, haciendo las mismas manifestaciones que en la comisaría de vigilancia.

El ratero tiene veinte años de edad.

POR LOS PUEBLOS

HORNACHUELOS

Hurto de prendas y efectos
En la casa cuartel de la guardia civil de Los Moriles se presentó Juan Serrano Montes...

Dicho individuo manifestó que habita en dicha casa en unión de su esposa, a la que no ve más que de noche...

Penetraron en la casa y registraron el cuarto destinado a dormitorio, encontrando un arca abierta...

Acto seguido el cabo comandante del puesto, en unión de un guardia e denunciante, se trasladaron a la mencionada casa...

Interrogado éste, manifestó que no sospechaba de persona alguna. La guardia civil continúa las gestiones para detener al autor o autores de este hecho.

Detención de un reclamado
La guardia civil de Villanueva del Duque ha detenido al vecino de dicha localidad Sebastián Poblador Sánchez...

Dicho sujeto ha ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad. Hurto de aceitunas

En el camino que conduce de Luque a Carcabuy, sorprendió la guardia civil a los vecinos de la última de las citadas villas...

Infundiendo esto sospechas a los guardias, fué reconocido el terreno, encontrándose una talega y un capote lleno de aceitunas.

Al ser interrogados dichos sujetos manifestaron que la habían cogido de los olivares que hay en las fincas allí colindantes...

En Paradas presentóse en la casa-cuartel de la guardia civil, el vecino de dicha localidad José Guzmán Serrano...

Dicho individuo manifestó que de los terrenos de la indicada finca, había desaparecido una caballería mayor, de su propiedad.

Agregó que en unos pinos que hay próximos a la finca, estaban acampados hace varios días gitanos de ambos sexos...

En el acto, el sargento comandante de puesto, acompañado de un guardia, se pernocharon en el indicado lugar...

Al ser interrogados, dijeron llamarse Rafael Castro Mallá, Manuel de Lara Oté, Manuel Fernández González, Enrique Fernández Ríos y Rosario Moreno...

Sometidos a interrogatorio, manifestaron que la noche del 11 del actual, estuvieron en la «Dehesa de abajo», donde había varias caballerías...

De todo lo sucedido se ha dado cuenta Juzgado de instrucción del partido, a cuya disposición quedaron las caballerías hervidas.

Urbanización de BELLA VISTA (CIUDAD-JARDIN)
Venta de parcelas y construcciones de chalets a plazos y al contado

Pedid: FINO LA INA.-OLOROSO LEBRERO DE LA CASA
PEDRO DOMEÇO Y COMPAÑIA DE JEREZ DE LA FRONTERA

Para defenderse del frío
En la tienda del METRO y en el piso conocido por el del «Barato», se han puesto a la venta...

Manuel Casanova.-COLONIALES CONDE DE TORRES CABRERA.-CÓRDOBA.

Montería

En «El Rincón», magnífico coto que en este término posee el marqués de Viana...

En las tres batidas llevadas a cabo, mataron los distinguidos y aristocráticos monteadores, 51 reses...

Según me informan, los concurrentes a tan hermosa montería, a más del propietario, eran los señores siguientes...

Los que más se han distinguido como buenos tiradores han sido la duquesa de Almansá, el popular «Guerrita» y el señor Viana...

Como nota simpática de esta montería, ha sido el generoso desprendimiento del marqués de Viana...

—Se dice que el próximo febrero se verificarán las monterías siguientes, en este término: El 4 y 5 en la hacienda «San Bernardo»...

—En la noche del día 13 de actual y del cortijo de la «Almarja», propiedad de don Mamel Santisteban Zamora...

—Después de pasar una temporada al lado de su tío, el virtuoso párroco de ésta don Lorenzo Pérez...

Las audiencias del Rey
El Monarca recibió hoy en audiencia a doña María Angustias Blanco...

La proclamación de candidatos romanonistas.—Romanones hará un discurso político

Esta tarde se hará la proclamación de los candidatos romanonistas que lucharán en las próximas elecciones municipales.

Una nota de Gobernación sobre los presos políticos
En Gobernación se nos ha facilitado una nota oficiosa en la cual se desmiente cierta información publicada...

Una visita a Cambó
El diputado Martín Lázaro ha visitado a Cambó para solicitar de éste protección para los naranjeros valencianos.

Una exposición de arte
Para el mes de Mayo se ha designado la fecha de celebración de la exposición anual de arte.

Bautizo bien
En la Iglesia de San Marcos se ha celebrado con gran solemnidad el bautizo de la hija de los marqueses de Vallehermoso...

Los correos no llegan
Mejilla 19.—A consecuencia del temporal no han llegado hoy tampoco los correos de Málaga.

Coronas en las tumbas de Monte Arruit
Mejilla 19.—Los ferroviarios andaluces han depositado coronas en las tumbas de los héroes de Monte Arruit.

Y va de historia
Mejilla 19.—Se ha sabido que a raíz de los sucesos de Julio, presentó el cherif en el caserío de Ulab-Adamor...

Noticias de Gobernación.—Coello mejora
El subsecretario de la Gobernación manifestó a los periodistas que el ministro Conde de Coello estaba bastante mejorado...

Noticias de Gobernación.—Coello mejora
Respecto a Vigo, nos dijo que según participaba el alcalde, los daños causados por la galerna los estima en unos diez o doce millones de pesetas.

Información telefónica

Maura y su despacho con el Monarca.—Francos Rodríguez enfermo.—El ministro de la Gobernación mejorado.—Los presos gubernativos y las deportaciones.—Proclamación de candidatos romanonistas a concejales.—Romanones discursará en el acto, haciendo historia de la nota entregada al Rey en la última crisis y su colaboración en el Gobierno de Maura.—Los liberales capacitados para aceptar el poder.—El Banco de Barcelona acusado de estafa por cinco millones de pesetas.—Salida de reclutas de San Sebastián para África.—La huelga ferroviaria de Salamanca se agrava.—Los daños del temporal en Vigo.—Llegada de enfermos y heridos de la guerra a Málaga.—Amnistía a los prófugos del reemplazo de 1918.

De Madrid

Madrid 19, 15 a 19.

El «Diario de la Guerra»
Circular anunciando concurso para la provisión de oficial de labores, vacante en el establecimiento central del Ejército...

Relación de jefes y oficiales muertos en África durante el pasado mes de diciembre último.

La «Gaceta» de hoy
Destinado al consúl de Bombay, don Miguel Luque, a Monreal, con la categoría de primera clase.

Concediendo amnistía para los individuos del cupo de 1918 que fueron alistados en su tiempo oportuno...

Forman la comisión para levantar el pabellón los señores Romanones, García Leñiz, Beullière, Chicharro y Javier Luque.

Muerto por un carro
Al salir de la Fábrica del Gas, fué arrollado y muerto por un carro Antonio Monzó Villar.

El Rey en Chamarín de la Rosa
El Monarca, acompañado del duque de la Torre, estuvo esta mañana en Chamarín de la Rosa para asistir, en representación de la Reina, que está algo acatarrada...

Fiesta onomástica de Su Majestad el Rey
El día de la fiesta onomástica de Su Majestad el Rey, no habrá recepción alguna.

Las audiencias del Rey
El Monarca recibió hoy en audiencia a doña María Angustias Blanco...

La proclamación de candidatos romanonistas.—Romanones hará un discurso político

Esta tarde se hará la proclamación de los candidatos romanonistas que lucharán en las próximas elecciones municipales.

Una nota de Gobernación sobre los presos políticos
En Gobernación se nos ha facilitado una nota oficiosa en la cual se desmiente cierta información publicada...

Una visita a Cambó
El diputado Martín Lázaro ha visitado a Cambó para solicitar de éste protección para los naranjeros valencianos.

Una exposición de arte
Para el mes de Mayo se ha designado la fecha de celebración de la exposición anual de arte.

Bautizo bien
En la Iglesia de San Marcos se ha celebrado con gran solemnidad el bautizo de la hija de los marqueses de Vallehermoso...

Los correos no llegan
Mejilla 19.—A consecuencia del temporal no han llegado hoy tampoco los correos de Málaga.

Coronas en las tumbas de Monte Arruit
Mejilla 19.—Los ferroviarios andaluces han depositado coronas en las tumbas de los héroes de Monte Arruit.

Y va de historia
Mejilla 19.—Se ha sabido que a raíz de los sucesos de Julio, presentó el cherif en el caserío de Ulab-Adamor...

Noticias de Gobernación.—Coello mejora
El subsecretario de la Gobernación manifestó a los periodistas que el ministro Conde de Coello estaba bastante mejorado...

Noticias de Gobernación.—Coello mejora
Respecto a Vigo, nos dijo que según participaba el alcalde, los daños causados por la galerna los estima en unos diez o doce millones de pesetas.

Se va a reformar el Registro Civil del año 70

El director general de los Registros ha manifestado que tiene ultimada la reforma de los registros civiles creados por la Ley del año 1870...

El monumento a Velázquez
Han comenzado las obras para la erección de un monumento a Velázquez que se hará en la Moncloa.

Otra exposición
La Exposición Internacional de Arte se celebrará este año en Venecia, en la cual se hará un pabellón español.

Muerto por un carro
Al salir de la Fábrica del Gas, fué arrollado y muerto por un carro Antonio Monzó Villar.

El Rey en Chamarín de la Rosa
El Monarca, acompañado del duque de la Torre, estuvo esta mañana en Chamarín de la Rosa para asistir, en representación de la Reina...

Fiesta onomástica de Su Majestad el Rey
El día de la fiesta onomástica de Su Majestad el Rey, no habrá recepción alguna.

Las audiencias del Rey
El Monarca recibió hoy en audiencia a doña María Angustias Blanco...

La proclamación de candidatos romanonistas.—Romanones hará un discurso político

Esta tarde se hará la proclamación de los candidatos romanonistas que lucharán en las próximas elecciones municipales.

Una nota de Gobernación sobre los presos políticos
En Gobernación se nos ha facilitado una nota oficiosa en la cual se desmiente cierta información publicada...

Una visita a Cambó
El diputado Martín Lázaro ha visitado a Cambó para solicitar de éste protección para los naranjeros valencianos.

Una exposición de arte
Para el mes de Mayo se ha designado la fecha de celebración de la exposición anual de arte.

Bautizo bien
En la Iglesia de San Marcos se ha celebrado con gran solemnidad el bautizo de la hija de los marqueses de Vallehermoso...

Los correos no llegan
Mejilla 19.—A consecuencia del temporal no han llegado hoy tampoco los correos de Málaga.

Coronas en las tumbas de Monte Arruit
Mejilla 19.—Los ferroviarios andaluces han depositado coronas en las tumbas de los héroes de Monte Arruit.

Y va de historia
Mejilla 19.—Se ha sabido que a raíz de los sucesos de Julio, presentó el cherif en el caserío de Ulab-Adamor...

Noticias de Gobernación.—Coello mejora
El subsecretario de la Gobernación manifestó a los periodistas que el ministro Conde de Coello estaba bastante mejorado...

Noticias de Gobernación.—Coello mejora
Respecto a Vigo, nos dijo que según participaba el alcalde, los daños causados por la galerna los estima en unos diez o doce millones de pesetas.

Una vez curado, estuvo conferenciando con Abd-el-Krim, y entonces fué cuando varió la situación de los prisioneros de Aydir y Annual.

Se cree que este indígena fingido es uno de los intérpretes de árabe cuya desaparición era comentada...

Los marqueses del Mérito
Mejilla 19.—Hoy han estado visitando los hospitales de sangre los marqueses del Mérito y Valparaíso.

Carbón a la plaza
Mejilla 19.—Se ha autorizado a los indígenas de Cabo de Agua y el zoco del Arbá para que puedan entrar carbón en la plaza.

Una buena campaña
Mejilla 19.—Merced a las gestiones del general Fresneda, se ha solucionado el conflicto de las subsistencias.

El «Isla Menorca», retrocede
Larache 19.—En vista del fortísimo temporal que reina, el «Isla Menorca» que venía para transportar enfermos y heridos a la península...

Convoyes a las posiciones
Larache 19.—Se ha efectuado sin novedad en las posiciones extremas los convoyes necesarios.

Temporal de levante
Larache 19.—El fuerte temporal de Levante que reina desde hace días ha hecho que muchas embarcaciones llegaran de arribada forzada al puerto.

De provincias
BARCELONA
Acusado que acusa
Barcelona 19.—El súbdito griego Bried acusado por el Banco de Barcelona de estafador...

Reunión en Hacienda
A las cinco quedaron reunidos en el Ministerio de Hacienda los ministros para conocer de los nuevos aranceles.

Las conferencias sobre el «modus vivendi»
Hoy han continuado las conferencias sobre la redacción del «modus vivendi» con Francia entre los técnicos españoles y el delegado Serrail.

La fiesta de Chamarín de la Rosa
Con gran brillantez se ha celebrado la fiesta anual que los padres jesuitas de Chamarín de la Rosa celebran.

Uno que se condena
Barcelona 19.—En la Audiencia con asistencia del Jurado se ha visto la causa seguida contra José Sales Tomás...

Visita de inspección
Barcelona 19.—Ha llegado de Madrid el secretario de la Cruz Roja, marqués de Rivera, al objeto de girar visita de inspección en estos hospitales de la Cruz Roja.

Detención de rateros
Barcelona 19.—La guardia civil del puesto de Villanueva y Geltrú detuvo, en el momento de subir a un tren de mercancías, a los rateros Mariano Bosque y Ramón García.

Tropas que se retiran
Tokio 19.—Este gobierno tiene acordado retirar de la Siberia las tropas que allí tenía destacadas.

La aviación internacional
Londres 19.—El consejo de aviación internacional ha acordado dar mayor impulso a este servicio...

Vayan millones
París 19.—Hoy se han entregado por Alemania, en virtud del acuerdo de la conferencia de Cannes, la suma de treinta y un millones de marcos oro...

Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada
Venta por mayor y menor
Carmen Torres, viuda de Viguera Madrid
Plaza de San Nicolás, 19. CÓRDOBA

Tejada y García
Coloniales por mayor.—Anuncios y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24, Córdoba

COMPANIA COMERCIAL IBERICA
Avenida del Conde de Peñalver, número 24.—MADRID

PRODUCTOS QUIMICOS E INDUSTRIALES
Superfosfatos, Sulfato de cobre, Sulfato de amoníaco, Ácido sulfúrico, Ácido nítrico...

Saquerio «Textiloso» para toda clase de envases
Abonos compuestos y Sulfato de cobre «Peznarroya»

Depositarlo: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA
Avenida de Canalejas, 10

Detención de un estafador

Barcelona 19.—Una Agencia de información, establecida en la rambla de Cataluña, ha denunciado a uno de sus empleados de haber estafado a la misma diez mil pesetas...

MÁLAGA
Más enfermos y heridos
Málaga 19.—Procedente de Ceuta entró el buque hospital «Alicante», que condució 234 enfermos y heridos de la campaña.

En ésta se han hospitalizado 19 enfermos y 31 heridos. Fueron recibidos por las autoridades y un gentío enorme.

A las dos de esta tarde ha zarpado con rumbo a Cartagena el «Alicante», para dejar el resto de la expedición. SALAMANCA

El conflicto ferroviario se agrava
Salamanca 19.—Los ferroviarios de Madrid, Cáceres, Portugal y Oeste de España han presentado su oficio de huelga en solidaridad con los obreros de Medina a la frontera portuguesa.

Se cree que otros obreros de otras líneas harán también la huelga por solidaridad. El Gobernador civil nos ha manifestado que no está dispuesto a consentir la declaración de más huelgas ferroviarias por solidaridad...

Esta mañana un grupo de mujeres de los huelguistas intentó agredir a una señora mecanógrafa de la compañía de Portugal, que no ha secundado el paro. También un grupo de huelguistas intentó agredir a otro grupo de obreros que no se han declarado en huelga.

La benemérita pudo evitar ambas agresiones oportunamente. SORIA
Una Delegación de Hacienda incendiada
Soria 19.—A primera hora de esta madrugada se ha declarado un violento incendio en la Delegación de Hacienda de ésta, que ha destruido casi todas las oficinas excepto la tesorería...

La rapidez del incendio obedeció al viento huracanado que reina desde hace algunos días. No han ocurrido desgracias personales. SAN SEBASTIAN

Marcha de tropas a Africa
San Sebastián 19.—Han marchado para Melilla a sustituir a los soldados del reemplazo de 1918, cien ingenieros de la primera de Zapadores.

Fueron obsequiadísimos por las autoridades y público. Del extranjero
El Papa enfermo
Roma 19.—Su Santidad encuentra algo enfermo de enfriamiento, sin que ello le prive de su despacho diario con el secretario general Monseñor Gasparri.

Tropas que se retiran
Tokio 19.—Este gobierno tiene acordado retirar de la Siberia las tropas que allí tenía destacadas.

La aviación internacional
Londres 19.—El consejo de aviación internacional ha acordado dar mayor impulso a este servicio...

Vayan millones
París 19.—Hoy se han entregado por Alemania, en virtud del acuerdo de la conferencia de Cannes, la suma de treinta y un millones de marcos oro...

Informaciones de hoy 20

Ante las próximas elecciones

Han comenzado los preparativos

Ayer ha aparecido, al fin, el deseado Boletín Oficial de la provincia, número extraordinario y dedicado exclusivamente a insertar la convocatoria de las elecciones municipales que se han de celebrar el día 5 de febrero próximo.

Como el numerito tardaba en llegar, a pesar del anuncio del subsecretario de Gobernación, en ausencia del ministro del ramo, que aseguraba que el día 16 aparecería la convocatoria, eran fundados los recelos de los políticos provincianos, futuros candidatos, etc., que veían muy lejos aún el comienzo de la gran trama, que suele forjarse, invariablemente, en época de elecciones, tupida red que cobija y estrecha en fraternal abrazo al chico y al grande; al blanco y al negro.

Y como pretender hablar de elecciones significa tanto como remontar la imaginación por los regios ámbitos de la fantasía, creemos llegado el momento, puesto que a ello estamos dispuestos de trasladar a los lectores, todo lo que hemos recogido en estos días, en nuestros cotidianos paseos reporteriles, buscando en la ceca y en la meca, a los organizadores de los comités políticos para obtener de ellos una contestación más o menos adecuada al objeto que nos proponíamos.

Empezamos diciendo que nuevamente fracasado el intento de los partidos políticos de llevar al Municipio a la representación de las fuerzas vivas. Las cosas iban por muy buen camino, hasta el punto, que nosotros llegamos a creer, si bien momentáneamente, que ahora iba de firme la renovación del Municipio en un sentido ampliamente ciudadano y con una orientación definitivamente democrática.

Circularon cartas firmadas por los prestigiosos políticos y dirigidas a las entidades organizadas de Córdoba y que representan un sector de opinión apolítico y completamente apartado de todo aquello que tenga relación próxima o remota con las luchas electorales.

Estas invitaciones fueron acogidas cordialmente en algunos sitios, en otras despertaron suspicacias y recelos muy fundados por cierto, y por último en los más fue francamente desechada la oferta, por entender que no era el momento oportuno para que estas fuerzas locales fueran a los comités del brazo de los políticos.

Consecuencia de esta gran disparidad de apreciación, y la negativa de prestigiosas personalidades de Córdoba que no figuraban en política, ha sido la causa de que el intento iniciado de renovar la municipalidad, excipir de lo viejo con inyecciones de nueva savia prolífica y buena, haya fracasado rotundamente hasta el extremo que a estas horas, los políticos manifiestan aislados, en tanto que las fuerzas vivas por boca de su junta de defensa se reúnen para acordar que ellas llevan una candidatura de altura a las próximas elecciones.

De donde resulta, y esto está ya bastante claro, que la lucha electoral próxima se desarrollará entre los partidos políticos entre sí y todos ellos contra las fuerzas vivas. Por lo pronto cada partido desea de buscar la superioridad sobre su contrario, se encuentra en estos momentos coqueteando entre sus más afines al objeto de buscar adeptos que sumen votos en las urnas electorales.

De acuerdo con esta pequeña profecía están por ejemplo los partidos republicano, socialista y reformista, que se han coaligado para luchar juntos, presentando candidatos por todos los distritos de la capital, dispuestos al caso aunque para ello se vean en la necesidad de sacar fuerzas de flaqueza que los aliente y los dirija hacia el triunfo final.

Los liberales y conservadores también andaban estos días muy requeta, aunque parece que la ola demoleadora que se ha iniciado, los ha distanciado un poco, consiguiendo con ello que luchan separados en los respectivos distritos.

También las fuerzas vivas se ocupan ahora de construir su candidatura, y para ello esta noche celebran una asamblea general, de la que según nos dicen, surgirán los candidatos. Como faltan pocas horas para esta reunión, creemos oportuno resumir nuestro comentario, ya que en la formación de esta candidatura estriba la intensidad de la lucha en las próximas elecciones.

Lo más cerca de la verdad y lo que más se aproxima a la realidad, es que en el seno de todos los partidos políticos hay una gran desorientación; prueba de ello es el secreto con que se conducen, pues a estas horas aun no conocemos las lista oficial de candidatos de ninguno de ellos, aunque ya nos parece muy oportuno el momento para irles sacando a la luz pública. De nombres ya podemos dar muchos incluyendo a los condesales que pretenden reelegirse, pero nos parece aventurado el insertarlos porque en esta época de sospechas y de intrigas pudiéramos aparecer, sin pretenderlo, como portavoces de unos personajes que no influyen mucho por cierto en nuestra manera de opinar.

Solo diremos que la lucha será enconadísima por algunos distritos, sobre todo por el cuarto, en el que a estas horas, según rumor público, hay noticias verídicas de que son más de cinco los futuros aspirantes a la representación popular en el simpático barrio de San Pedro.

Otro barrio de batalla será el octavo, en donde los republicanos coaligados pretenderán dos puestos, es decir, los mismos que pierden ahora al cesar dos de sus miembros dentro del Municipio. No sabemos si los liberales aspirarán a otros dos, y como aún quedan las fuerzas vivas y tal vez algún conservador, es de presumir una enconada lucha en el típico barrio de Santa Marina.

Por San Lorenzo, según parece, irá un liberal cuyo nombre ha sonado en estos días con insistencia como aspirante a la poltrona edilicia. También lucha un conservador derrotado en las pasadas elecciones y un republicano que corrió igual suerte.

Por el sexto estamos un poco desorientados aunque desde luego no faltará el liberal, que muy bien pudiera ser un compañero nuestro; un conservador, un independiente, y tal vez un socialista o republicano. El tercero, o sea el de San Nicolás, también llevará gran acúmulo de candidatos

deseosos de adquirir la investidura por el aristocrático barrio. Habrá un conservador, que bien pudiera ser un teniente alcalde que cesa ahora; un liberal también hoy concejal, un reformista ya derrotado en anterior elección, y un independiente de gran prestigio si es que su nombre surge aclamado mañana en la Asamblea de la Junta de defensa.

Está visto que no se puede pretender ser cauto en asuntos electorales; nosotros comenzamos no queriendo vislumbrar nada, y nuestra pizarra pluma se ha corrido de ligero ensartando en la cuartilla una especie de jeroglífico municipal que cualquiera lo entienda.

Pero en fin, los interesados sabrán mejor que nadie si nos equivocamos, y a ellos nos dirigimos diciéndoles: nuestra intención fué buena, el saber no nos importa.

Notas de la región

HUELVA
Ha ocurrido en esta capital un sangriento suceso, del que ha resultado víctima el obrero Francisco Veleiro García, de veintiocho años de edad. El agresor Pedro Andrés Leal, fué detenido. Ambos trabajaban en la casa de don Francisco Vázquez.

GRANADA
Ya se ha ultimado la combinación de toros para las corridas del Corpus. Se lidiarán en ellas ganado de Pablo Romero y del Marqués de Villamarta, alternando los diestros Chicuelo, Granero, Varellito, Maera y Lalanda. Se celebrarán dos novilladas, una el domingo de Resurrección, inauguración de la temporada y otra el domingo último de feria.

Se ha constituido en el Gobierno civil la Sociedad Constructora de casas baratas, que con el nombre de Reina Victoria, ha de edificar en un barrio extremo de la población. Dicha sociedad cuenta ya con un capital considerable debido a varias donaciones benéficas.

MALAGA
El Gobernador civil ha facilitado una nota a la prensa, desmintiendo, que piense dimitir del cargo. Esta noticia está siendo muy comentada.

A beneficio del hospital militar, se ha celebrado con inusitado esplendor una función en el teatro de Cervantes. Se puso en escena la obra «Las de Caín», interpretada por bellísimas señoritas y distinguidos jóvenes de la buena sociedad malagueña. Asistió selecta y numerosa concurrencia.

JEREZ
Se han celebrado las últimas carreras del concurso de galgos, que ha despertado gran entusiasmo. Al acto asistió numerosa concurrencia. Ganó el chucho llamado «Chulos» de don José Domínguez, al cual le han entregado la copa de la Ina.

CADIZ
El vapor «Romeu» salió de este puerto para el de Vigo con el fin de transportar desde este puerto a Melilla 1.100 soldados y gran número de colchonetas.

Se ha hecho cargo nuevamente de la alcaldía Presidencia de este Ayuntamiento, don Francisco Clotet.

Han salido de este puerto para Larache 300 reclutas del reemplazo de 1921 de la primera región, y en días sucesivos continuarán saliendo de otras regiones para Melilla y Ceuta.

Carta abierta

Señor Director de LA VOZ.
Estimado señor: Le agradeceré dé cabida en las columnas de su ilustrado periódico de la siguiente carta que dirijo a don José López de la Manzanara, en la que le doy las gracias por los trabajos que está realizando en favor de mis pobres hijos y de mí, con motivo de la muerte de mi esposo (q. e. p. d.).

Mil gracias de su afina. s. s.—Dolores Serrano, viuda de Moreno.

Sr. D. José López de la Manzanara.
Muy señor mío y de mi mayor respeto: En nombre de mis tres hijos huérfanos y llena de infinito agradecimiento, mi mente algo turbada con la pérdida de mi esposo, que murió en el cumplimiento del deber, al considerarme sin otra protección para cuidar y criar a mis hijos, que perdieron el cariño y cuidados del padre cariñoso, y considerando en su iniciadora obra, de haber abierto la suscripción para socorrer a la orfandad de los huérfanos y proteger a las desamparadas viudas, no tengo por menos de dirigir a usted la presente como testimonio de la inmensa gratitud que guardaremos siempre en nuestros corazones.

También ruego a usted haga presente a nuestro Prelado que los huérfanos y viuda del infortunado fogonero que pereció en los Pradillos, ruegan al Altísimo para que conserve en esta Diócesis varón de tan altas dotes de virtud cristiana y fervoroso protector de los desamparados.

Al mismo tiempo son nuestros deseos que haga usted constar nuestro agradecimiento a la bondadosa y digna corporación municipal que tan benéficos acuerdos ha tomado en nuestro favor, demostrando que sus hijos todos los miembros que la componen de esta tierra hospitalaria y cariñosa.

Reciban todos los que cooperan material y espiritualmente para llevar consuelo a los que perdieron los seres queridos, esta sagrada misión, el agradecimiento de nuestras almas reconocidas, juntamente con las lágrimas de amor de mis huérfanos hijos, que al llegar a la edad de poder conocer el corazón del hombre que lleno de caridad cristiana inició y realizó acto tan grandioso que movió a otros corazones a fijar su mirada compasiva en los desgraciados, como siempre lo hicieron los hijos de esta tierra hospitalaria y caritativa a quienes Dios dispensa siempre beneficios sin límites por su bondad y su amor.

Si lo cree de justicia, puede hacer uso públicamente de esta carta, para que todos conozcan nuestro agradecimiento como testimonio de nuestra infinita gratitud, en especial a usted a quien nunca olvidarán mis huérfanos.

Suya afina. s. s.—Dolores Serrano, viuda de Moreno.
Córdoba 18 de Enero de 1922.

Películas callejeras

Traspaso de muebles y efectos

Cuando se presentó anoche en su domicilio, en la plaza de la Corredera, la vecina Luisa Leiva, vió con la sorpresa natural que los muebles y enseres de su habitación habían desaparecido por el arte de magia. Seguidamente se fué al casero a quien le preguntó:

—Oiga usted amigo: ¿quién se ha llevado mi mobiliario?

El casero se rascó la cabeza, y después de tragar saliva, le dijo secamente:

—Doña Luisa: Sus muebles y efectos se los ha llevado en un carrilero de mano, hace una hora próximamente, un sujeto llamado Roque Ramírez Portero, que venía con un perro.

—Conque Roque y su perro, repuso admirada la Leiva. Y, dígame, ¿a dónde ha ido con ellos?

—El dijo que a casa de Blanco, a que le diese una mano de barniz, pero tiró por el sitio contrario.

—Pues a ese sinvergüenza le voy a dar un disgusto.

Y se plantó en la Comisaría, denunciando el hecho.

A poco fué detenido el Roque, que iba ya sin perro y sin muebles.

Sometido a un estrechísimo y habil interrogatorio, declaró con más inocencia que el gorrion que se mece en la copa del gigantesco árbol, (¡he dicho algo!), que el mobiliario, consistente en cama, colchón, mesilla, anafre y una guitarra, lo había pignorado a un socio en la suma de setenta pesetas, menos una gorda para el sello. De los catorce duros, siete, se los llevó a un tabernero amigo con quien tiene una cuenta pendiente desde el año en que vino a Córdoba el caimán de la Fuensanta, y el resto lo guardaba en el bolsillo del chaleco para pasar un rato en la Venta.

La inocencia y el buen proceder de Roque al dar cuenta detallada de la fechoría, conmovió al auditorio, y en su vista se cursó el correspondiente parte, pasando al Juzgado municipal respectivo, en donde se ventilará el asunto.

La suagra y el yerno

Es el drama eterno, que no tendrá solución hasta que no acabe el mundo: la suagra y el hijo político, vulgo yerno.

El hecho ocurrió en la calle del Hornillo número 9. Antonio Carrasco promovió un escándalo enorme insultando a su mamá política Rosario López Muñoz. Esta, tampoco se quedó muda, y le dijo unas cuantas frases más molestas que el recibo de la casa.

Antonio dice, que antes de convivir con su suagra, es capaz de unirse a los prisioneros de Annual, y Rosario manifiesta que su yerno es un ser despreciable, con quien no quiere permanecer ni un minuto más.

Como el asunto este es de índole muy delicada y particular, lo tratamos de soslayo, y como el poeta, también nos vamos...

El Reporter X.

En favor de las víctimas de la catástrofe ferroviaria

La suscripción pública continúa abierta en el domicilio del señor López de la Manzanara, plaza de San Nicolás, donde pueden remitir los donativos, de cinco a siete de la tarde.

Suma anterior, 2.001 pesetas.

Casino Republicano, pesetas 100; don Ricardo Aguilar Catalán, 25; Sucesores de Angel Ariza, 10; don Francisco Hierro, 5; don Francisco Castillo Alet, 10; don Antonio Alfero, 10; don Luis Díez, 5; señora viuda de Martín Moreno, 10; don José Aparicio Palot, 10; don Joaquín Ordoñez Barrea, 15; don Pedro Pérez Gómez, 5; don Rafael Coca, 5; señores Salcines Hermananos, 10; don Alfonso Tirado, 10; 52 operarios de la casa López de la Manzanara, a 0,50 cada uno, 26; 14 operarios id. id. a 1 peseta cada uno, 14; don Francisco Fernández Caparrós, 100; señores Mercé y Armé (S. en C.), 50; viuda de Juan Fernández Medina, 10; don Rafael Salido, 5; viuda de Juan Caballero, 10; don Rafael Ceballos Barrena, 25; señores Roses, Gómez y Compañía, 25; don Manuel Casanovas, 10; don Antonio Alarcón López, 25; don Eloy Alvarez, 25; don Francisco Jurado Moreno, 10; don Antonio del Pozo, 10; don Alfredo Sapena, 5.
Total pesetas 2.336.

Sucesos y denuncias

Obrero lesionado

José Fragero López, que trabaja de albañil en la obra que el doctor Bueno realiza en la calle de Claudio Marcelo, tuvo la desgracia de caerses y una lesión en la cabeza con un ladrillo. Fué conducido a la Casa de socorro en donde el facultativo de guardia, en unión de su ayudante, procedió a curarle. Se le apreció una herida contusa en la cabeza. Después se trasladó a su domicilio, calle de Molinos Alta. El lesionado tiene cincuenta y cinco años de edad. Del hecho se ha dado cuenta oportuna al Juzgado respectivo.

El pavimento

A causa de la lluvia la mayoría de las calles de la población se encuentran intranquilas. Entre otras figuras las de Juan Rufo, Conde de Arenales y Castillo. Sería conveniente que la brigada de obreros empedradores diesen un repaso, que buena falta hace.

TIENDAS

Toda persona que sea amante de su dinero, o bien se precie de administrar bien sus intereses, debe hacer sus compras en el acreditado establecimiento de Alfonso Tirado, Alfonso XIII y Diego León, donde encontrará un buen surtido en perfumería, jabones, medias, calcetines, tiras bordadas, guantes, botanadoras, cuellos piel, y todos cuantos artículos se relacionan con el ramo de mercería, pudiendo asegurar que todos cuantos artículos esta casa vende, los pone a precios tan sumamente barato, que es imposible toda competencia.

No comprar sin visitar la casa de Alfonso Tirado

Fundición, Laminación, COBRE y todas sus aleaciones (ALPAÇA, BRONCE, LA)

Estiraje y Trefilería de TÓN, MAILLECHORT) en todas las formas: Planchas, Bandas, Cintas, Discos, Barras redondas, cuadradas, exagonales, etc. Perfiles varios

ALAMBRES. — CABLES desnudos y cubiertos. — Toda clase de trabajos en

FUNDICION DE HIERRO

REPARACION DE MOTORES

Fabricación de motores eléctricos, Transformadores, Turbinas.

de todas las clases y de todas las marcas.

CONSULTAS Y PRESUPUESTOS GRATIS.

Sociedad Española de Construcciones Electro-Mecánicas

Postal: Apartado núm. 28. Dirección { Telegráfica y Telefónica: C E M CORDOBA

Cerámica Azulejos Mosaicos.
Carlos Gonzalez y Hermano
Casas en MADRID (Gran Vía 14)
SEVILLA (Zetuan 25)
CORDOBA, HUELVA MALAGA

Dirección en Córdoba: Alfonso XIII, 57. — Teléfono núm. 272.

ESPEJO

El día 15 del corriente, y ante el párroco de esta feligresía don José Serrano Aguilera, se unieron, con los indisolubles lazos matrimoniales, la bellísima señorita Angustias Sánchez Casado y el distinguido joven don Juan R. Cubero Camacho, apoderado en Castro del Río de los señores Carbonell y Compañía.

El acto tuvo lugar en el convento de esta villa, y actuaron de padrinos, en representación de don Antonio Carbonell Rodríguez y doña Pilar Méndez Valdés Ruiz, el también apoderado de la casa Carbonell, don Julio Trenas Cosano y doña Dolores Cubero Camacho.

Entre los numerosos invitados al acto, recordamos del vecino pueblo de Castro del Río: a don José, don Diego y don Juan Navajas, a don Venancio y don Juan Fajardo, a don Alfonso Serrano, a don Bartolomé Mendoza, a don Manuel Laque, a don Francisco Rubio, a don Daniel Rodríguez y a los hermanos del novio, don José Cubero y su bellísima hermana Felisa.

De aquí, y entre el hermoso ramillete de muchachas bonitas, recordamos: a María Sánchez, hermana de la novia; Mariquita Aguilar; Conchita y Valle Pineda; Teresita y María Gracia; Rosarito; García Solana Ramírez; María Teresa Fernández; Carmen Serrano; Isabel Reyes; Anita Méndez, y otras que sentimos no recordar.

Los nuevos esposos, a quienes deseamos muchas felicidades en su nuevo estado, marcharon en automóvil a Castro del Río, donde han fijado su residencia. — Corresponsal.

ALISTAMIENTO DE MOZOS

Los mozos nacidos en esta capital el año de 1901 y bautizados en la parroquia de Santiago que a continuación se expresan y cuyo paradero se ignora, deben presentarse en el negociado de Quintas del Ayuntamiento, o en su defecto los padres o parientes más cercanos, para manifestar cuales sean sus actuales domicilios a fin de evitar las responsabilidades en que puedan incurrir como pertenecientes al próximo reemplazo.

Antonio Adán Márquez, hijo de Antonio y María Josefa; Antonio Bagallo Gutiérrez de Juan Antonio y Catalina; Antonio Cadalso Sánchez, de Antonio e Isabel; Antonio Quevedo Ruiz, de Antonio y Enriqueta; Antonio Rey Deheza, de Antonio y Carmen; Cándido Dieguez Esqueta, de desconocidos; Federico Alamo Martínez, de Federico y Manuela; Francisco Alcos González, de Mateo y Dolores; Francisco Dávila Barona, de Juan y Antonia; Francisco Ferrada Valdés, de Emilio y Carmen; Francisco Roldán Martín, de Andrés y Araceli; José Dieguez Montes, de José y Manuela; José Moreno García, de Rosa; Manuel Pérez Ramírez, de Rafael y Pilar; Rafael Córdoba Navas, de Francisco y Ana; Rafael Soriano Roldán, de Rafael y Josefa; Ramón Flores Flores, de Ramón e Isabel.

Enrique Torres

PROYECTOS Y CONSTRUCCIONES DE OBRAS DE HORMIGON ARMADO

Para informes y detalles: Avenida de Canalejas, 7 dup.—Córdoba

La Federación escolar cordobesa y la fiesta del estudio

A las cinco de la tarde de ayer celebró la junta general el comité de la Federación escolar cordobesa, con el fin de organizar en el presente año la fiesta del estudio.

A propuesta del Ateneo escolar cordobés, se acordó en líneas generales las dadas las circunstancias presentes en gran parte de la juventud se encuentra luchando por la defensa de la patria, se duzcan los festejos pensados con anterioridad, celebrándose solo la velada literaria, hacer un obsequio a los heridos de Ateneo hospitalizados en Córdoba y otro material a los pobres de la localidad.

Con el fin de recabar fondos para realización de tan hermoso proyecto, se celebrará el lunes próximo una gran función en el Gran Teatro, ofrecido atentamente por su empresario señor Guerrero, en gran se presentará un programa que sea del agrado del público.

En días sucesivos iremos dando a conocer noticias de este simpático acto y de este momento podemos asegurar que ha constituido un resonante éxito para la Federación escolar.

Ante la próxima lucha electoral

La Junta de Defensa y Progreso de Córdoba

Anoche se reunió, como teníamos anunciado, la Junta de Defensa y Progreso de Córdoba, en directiva para preparar el día 10 del presente la "sesión magna" que cada para esta noche a las nueve, en la cual se ha de tratar del acuerdo definitivo de intervención en la próxima lucha electoral y del modo de proceder a la designación de los respectivos candidatos.

También fué acordado comunicar a jefes políticos de los partidos actuales Córdoba estos acuerdos y decisiones, que virtualmente ha quedado deshecho plan de retraimiento a que la Junta ha invitado a los mismos.

Sabemos que existe verdadera satisfacción por conocer el resultado de la sesión de esta noche y los nombres de los candidatos, que se asegura que son personas de verdadero prestigio en la cordobesa y que representarán las esencias de una sentida renovación municipal.

LOCALES

Hemos recibido unas artísticas invitaciones de las acreditadas viudas de las bodegas de don José López de la Manzanara. Le damos las gracias por el obsequio.

—El Tribunal de las oposiciones para la provisión de vacantes en la banda municipal de música, ha adoptado el acuerdo, reunión celebrada bajo la presidencia concejil don Rafael Cuadro Cuesca, prorrogar hasta el día 31 del corriente de enero, el plazo señalado a la admisión de solicitudes para tomar parte en los ejercicios que se tienen anunciados.

—Nos ha visitado don José Capote, con el fin de denunciarnos que en el cementerio de Nuestra Señora de la Salud, por la peculiar disposición de los enterramientos, se encuentran los cadáveres tan apiñados que en algunos casos se ven unidos a otros.

Esperamos que el señor alcalde concejil al arquitecto municipal compruebe esta denuncia y ponga remedio si es factible.

UNGRIA

Por mediación de la Casa Ungría CARNACION, 2, MADRID, Apto. 699), debe usted registrar sus marcas fabrica y el nombre del establecimiento, tener patentes de sus inventos; cobrar créditos contra deudos morosos; influir en la moralidad, capital y crédito de compradores y formular reclamaciones bre transportes, y para proclamar sus negocios y ganar dinero, suscribirse a Fomento industrial y mercantil y comprar libro Arte de vender publicados por esta casa, leales y sabrá usted cómo se han quedado los mejores comerciantes del mundo; cómo negocios pequeños se hacen grandes y cómo se aumentan las ventas ganancias en poco tiempo. Escriba hoy mismo, cite usted este anuncio y birá contestación a vuelta de correo.

Hijo de Sánchez GARCÍA

GONDONAP, 5
Auto-pianos.—Pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.—Ventas a todo y a plazos.

Se acojen 60 cabros

en la dehesa de San José y agregados a tratar en la calle Juan Rufo, número 3.

CAFE "LA PERLA"

Establecimiento de primer orden, acreditado, cómodo y céntrico de la plaza frecuentado por las personas de buen gusto.
Cerveza helada, al grifo y en botellas distintas marcas; vinos y licores de extranjería.—Chocolate con pasta.
Salón de billar en el principal. Servicio maente.—Sucursal: Café Suizo.

CASA SAPENA

Especialidad en medidas.—Inmensa variedad en calzados para niños.—Calle de San Francisco número 26 (antes Letrados).

PIDA...
Coñac Cruz
Primer Coñac de los vinos de
Montilla y Los Montilla
Gonzalo Espejo
Automóviles de alquiler
Vulcanización de neumáticos
Pisos de goma.
SEVILLA, 11

Información telefónica

La Reina indispueta.--Reuniones en los ministerios de Hacienda y Estado.--Importante discurso de Romanones.--La actuación del partido liberal después de la constitución del actual Gobierno.--Opiniones de "La Epoca" y de "La Correspondencia Militar".--Direcciones generales al ministerio del Trabajo.--Los destrozos del temporal en los campamentos de Melilla. Noticias de Larache.--Para cubrir bajas de los quintos del año 1918.--El Raisuni se someterá pronto.--El trasatlántico "Infanta Isabel de Borbón" que no llega.--Parte oficial de la noche.--El Puerto de Pajares cerrado por la nieve.--Lucha entre los cabileños.--Pronto ocuparemos el terreno que teníamos antes de los sucesos de Julio.--Sobre las operaciones en Alhucemas.--Los huelguistas de Salamanca apedrean el tren.--Noticias del extranjero.

De Madrid

Madrid 20, de la 1:15 a las 3:50 m.

La Reina indispueta

S. M. la reina doña Victoria ha tenido necesidad de guardar cama a consecuencia de un fuerte catarro gripal.

Bendición de aeroplanos

El próximo sábado se verificará en el aerodromo de Cuatro Vientos, la bendición de los aparatos que han regalado las provincias de Teruel y Ciudad Real.

Al acto asistirán el ministro de la Guerra y las autoridades y comisiones de las provincias donantes.

Dice La "Epoca"

«La Epoca» de esta noche se muestra satisfecha de la actitud de los partidos conservador y liberal, que cumpliendo los deberes que impone el interés de la patria, han depuesto los intereses de partido en la pasada crisis en beneficio de aquella y de la Corona.

Invita al ministro de Hacienda para que haga unos presupuestos en armonía con las necesidades del país y de la burocracia, para que ésta pueda desenvolverse en campo adecuado para cumplir su misión con la necesaria independencia y prestigio.

Direcciones generales al ministerio del Trabajo

Se asegura que en la conferencia celebrada ayer en el domicilio del presidente del Consejo por éste y el ministro del Trabajo, se trató de la incorporación a este ministerio de las siguientes direcciones generales:

De Industria y Comercio, del Instituto geográfico y estadístico y otra que está en proyecto de todo lo referente a cuestiones sociales.

En esta última se establecerán secciones varias para conocer de aquellos asuntos de carácter societario relacionados con obreros y patronos.

Las reuniones de los ministros

Hoy a más de la reunión de los ministros para continuar el estudio de los aranceles en el ministerio de Estado, se han reunido bajo la presidencia del señor González Hontoria, los técnicos que entienden en la redacción del nuevo «modus vivendi» con Francia, con el delegado de esta nación.

La de Hacienda terminó a las ocho de la noche, limitándose los ministros a la salida a decir a los periodistas que continuaron su labor como en días anteriores.

Debemos imitar a Francia.

Dice "La Correspondencia Militar"

«La Correspondencia Militar» de hoy insiste en su campaña de que el ministro de la Guerra debe ser un militar.

En esto debemos imitar el ejemplo que nos da Francia, que a pesar de que los individuos que se encargan de la cartera de Guerra son hombres capacitados y conocen el problema militar en toda su extensión, se acercan de personal que a tal efecto se les facilita por el Estado.

Esta asesoración no es solo para lo militar; en varios departamentos a más del de Guerra existen asesores profesionales que intervienen en los asuntos de sus respectivos departamentos, aunque el ministro que esté al frente de él sea capaz para el cargo.

El señor Cierva tendrá todo el talento que ha demostrado en su vida política, pero insistimos en que a más del talento hace falta el conocimiento de infinidad de detalles y cuestiones que solo profesionales pueden conocer y resolver.

Reunión de los liberales.--Importante discurso de Romanones

En el círculo liberal de esta corte se ha celebrado hoy la reunión para la designación de los candidatos que han de luchar en las próximas elecciones para concejales.

Presidió el conde de Romanones y asistieron todos los exministros, senadores, diputados y todas las principales figuras del partido.

El señor Vicenti hizo la presentación de los candidatos, a los que exhortó a que al ser elegidos continúen la obra que siempre hicieron los concejales liberales en beneficio de la capital y del vecindario.

El conde de Romanones pronunció un discurso diciendo que aprovechaba la ocasión de estar reunidos tan importantes personalidades del partido, para explicar algunas causas de las diversas cuestiones en que ha intervenido desde la última vez que les dirigió la palabra.

Respecto a la última crisis dice que aconsejó al Rey la continuación en el poder del gabinete del señor Maura, porque entendía y entiendo que así servía los intereses de mi patria y de mi Rey.

Este Gobierno representaba un Gobierno de orden en la historia de la política, y consecuente con mis convicciones la expresé al Monarca.

La historia del partido liberal está llena de sacrificios en holocausto de la Patria, y firme en ella procedí siempre con el mayor patriotismo, entendiéndolo que así cumplía los deseos del partido que represento.

Al dejar el poder el Gobierno que presidía el señor Allendesalazar por los sucesos de Marruecos, y encargarse del poder el señor Maura, me visitó para pedirme que un amigo nuestro formara parte de aquél.

Invocaba para ello el nombre de la Patria y en modo alguno podía yo negarme a ello. No obstante, le contesté que siempre que España lo necesitara, podía disponer de uno sin que cuantos hombres fueran precisos.

Claro es, que al ser nombrado este ministro de las ramas de nuestro partido y con mi consentimiento, alguien pudiera creer que el partido quedaba obligado por ello en la obra que el Gobierno acometiera, y por tanto, y para evitar torcidas interpretaciones, le hice saber al señor Maura en el transcurso de nuestra entrevista, que el designado no era en modo alguno representación del partido en el seno del Gobierno, sino que éste se desligaba en absoluto de su gestión en el desempeño de aquel cargo, quedando aquél libre para juzgar los actos del Gobierno dentro de la más completa libertad.

Después, y en ocasiones que el Gobierno le ha sido precisos nuestro apoyo, se lo hemos prestado porque así cumplíamos nuestros deberes para con la Patria.

Próxima está la fecha en que deben presentarse los presupuestos para el año económico, y es preciso intervenir en esos presupuestos para hacer una labor tan amplia como requieran las necesidades del país.

Esta labor no es obra de partido sino de patriotismo, que nos liga a todos por igual y a todos por igual nos corresponde.

Otra cuestión importante a resolver es la del levantamiento de las garantías constitucionales. Siendo poder nosotros y por motivos muy fundados, como de todos es conocido, hubo necesidad de suspender aquellas por cuestiones sociales que agitaban la nación; pero aquellas causas han desaparecido, el estado actual es completamente diferente a aquella época y no existe por tanto fundamento que aconseje la permanencia de tal medida.

Todos los españoles, y en particular el ejército, han dado pruebas de patriotismo y de abnegación respondiendo al llamamiento que la nación le hacía con la lealtad característica y legendaria hidalga.

Es preciso evitar el cometer nuevos yerros, para evitar una recaída que sería mortal.

Hay que reorganizar el Estado Mayor Central de nuestro ejército con las mayores libertades para el mejor desempeño de su difícil misión.

No podemos tampoco dejar en este acto de consagrar un recuerdo para las tropas que luchan en África y que han sabido reivindicar el honor de la patria, como no podía por menos que suceder.

Seis meses hace que recibimos la ofensa y ésta está reparada con exceso y el honor de la patria en salvo.

Felicitemos, pues, a nuestros bravos soldados que así cumplen con los deberes que el patriotismo impone y la madre ultrajada reclama.

Es necesario en esta cuestión de Marruecos llegar al fin que nos proponemos, pero estudiando la cuestión con el interés que representa nuestro compromiso del Protectorado. No podemos pensar en modo alguno el abandonar Marruecos, pero sí debemos estudiar el medio de conservarlo con arreglo a lo que España puede emplear en su sostenimiento.

El actual Gobierno tiene el deber primordial de que sin demora se exijan las responsabilidades por el desastre. El pueblo así lo demanda y caso de haber culpables tiene el deber de castigarlos. El pueblo quiere redimirse, pues un pueblo que no se redime es pueblo muerto; el nuestro ha demostrado en esta ocasión que siente su redención y ha contestado al llamamiento de la madre patria con su sangre y su dinero.

En la cuestión económica se hace preciso un presupuesto de ingreso verdadero, una tributación que responda a las necesidades del país y a los grandes gastos que hemos tenido que hacer para reconquistar el honor y el prestigio de España.

Hacen falta los nuevos aranceles y a más una política de economía que nos vaya haciendo engajar el déficit actual.

Nuestro partido tiene un programa de Gobierno para cuando la nación necesitase de su concurso, no tenemos prisa en alcanzar el Poder; pero desde luego estamos capacitados para aceptarlo en la ocasión propia.

Velaremos en el Parlamento por que se proceda en consecuencia con las necesidades del país, aceptando aquello que sea conveniente y rechazando lo que sea innecesario.

Con este programa, fe y entusiasmo en los ideales, serviremos a nuestra patria y tendremos la satisfacción del deber cumplido.

Al terminar su discurso el conde fué ovacionado largo rato.

Los huelguistas apedrean un tren

En Gobernación nos manifestaron esta noche que se había recibido un telegrama del gobernador de Salamanca que da cuenta de que dos huelguistas del ferrocarril, habían apedreado un tren de viajeros al llegar a unos cuatro kilómetros de la estación y cerca del puerto, no habiendo causado daños.

La guardia civil salió en persecución de los agresores que ingresaron en la cárcel.

De la guerra

Parte oficial de la noche

Comunica el alto comisario que en los territorios de Ceuta y Tetuán no ha ocurrido novedad.

En Larache, al hacer el repliegue la columna del coronel Marzo, fué hostilizada por el enemigo en la región de Zara, sin causarnos bajas, siendo perseguidos y dispersos.

En Melilla se presentaron varios prisioneros evadidos del campo moro.

Para cuando llegue Berenguer

Melilla 19.--Las operaciones han quedado todas interrumpidas por el temporal.

Según nuestras noticias éstas no se reanudarán hasta que regrese a esta plaza el general Berenguer, que es esperado tan pronto sea posible por el tiempo.

Las lesiones de Ezequiel Enderiz

Melilla 19.--El corresponsal de guerra del diario madrileño «La Libertad», Ezequiel Enderiz, ha sido traído a esta plaza después de curado de primera intención en el campamento próximo.

Ha quedado instalado en el hotel Fornos, y, avisado un médico, le ha reconocido apreciándole una herida en la cabeza que no es grave al parecer y varias erosiones en distintas partes del cuerpo. También en ambas piernas tiene heridas, aunque tampoco se cree sean de gravedad.

Ha sido muy visitado y está atendidísimo.

Los destrozos causados por el temporal en los campamentos

Melilla 19.--Cada día se conocen nuevos daños causados en los campamentos por el temporal.

Hoy tampoco ha llegado el correo de la península.

El tren de Nador volcó por el desprendimiento de tierras, aunque afortunadamente no ocurrieron desgracias.

En las posiciones de Monte Arruit y Seganagan, el viento se llevó las techumbres de los barracones, quedando aquéllos al raso.

De los demás servicios el más castigado ha sido el de aviación. Seis aparatos han sufrido grandes daños.

La tropa y la oficialidad han trabajado bastante en la reparación posible de los daños.

Lucha entre los cabileños

Melilla 19.--Por confidentes llegados a la plaza se sabe que existen grandes luchas entre los cabileños de las de Beni-Said y los Beniurriaguales, por negarse aquellos a seguir combatiendo.

Las nuevas operaciones

Melilla 19.--Con las próximas operaciones, nuestras tropas ocuparán todo el territorio que ocupábamos antes del desastre de Julio.

Solo se espera para reanudar el avance la llegada del Alto Comisario.

Después de conseguido aquel objeto, el general Berenguer propondrá al Gobierno el plan de operaciones para ir sobre Alhucemas.

Sobre el rescate

Melilla 19.--Noticias de Alhucemas aseguran que el señor Almeida ha celebrado ayer nueva conferencia para el rescate de los prisioneros con un emisario de Abdel-Krim.

Se ignora el resultado de ellas.

Llegada de susfitos

Larache 19.--Han llegado soldados del último reemplazo para sustituir a los que les corresponde ser licenciados, del reemplazo de 1918.

Cubrirán bajas en los batallones de las Navas y en el de infantería de Marina. Hoy empezarán los relevos en las avanzadas.

Regreso del general Barrera

Larache 19.--Ha regresado de Tetuán, a donde fué para conferenciar con el alto comisario, el general Barrera. Tan pronto llegó, se posesionó del mando de sus columnas, a las que revisó.

En esta zona se consideran terminadas las operaciones por ahora y si no ocurren complicaciones.

Se han fortificado los puntos estratégicos y se han establecido posiciones intermedias en las avanzadas.

El alto comisario, mejor

Tetuán 19.--El alto comisario general Berenguer, se encuentra muy mejorado de

R. A. P. A.
LA SEÑORA
D.ª María Luisa González de Torres
Falleció en el Señor el día 10 de los corrientes en la ciudad de Cabra

Su desconsolado esposo don Ricardo Mora Almagro, su madre doña Carmen de Torres, viuda de González-Vidarte; padres políticos, hermanos, hermanos políticos, primos y demás parientes de la finada, ruegan a sus amistades que se sirvan asistir a la Vigilia y Misa solemne de Requiem que se celebrarán en la Parroquia de San Juan (Trinidad) en sufragio de su alma el día 21 de los corrientes a las diez de la mañana, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

la afección que sufría. Tan pronto el temporal lo permita marchará a Melilla.

El Raisuni se someterá pronto

Tetuán 19.--Por un moro llegado del campo se sabe que el Raisuni se encuentra muy abatido y sin gente que le secunde para proseguir su campaña.

Dice que es muy fácil que pronto solicite el perdón y ofrezca someterse en las condiciones que se le impongan.

Nafragio de un vapor

Ceuta 19.--A la entrada del puerto y a consecuencia del temporal reinante ha naufragado el vapor español «Elda», de ciento diez y ocho toneladas.

Un remolcador salió en auxilio de la tripulación, pudiendo salvarse todos.

De Provincias

CADIZ

Vapor que no llega
Cádiz 19.--Reina gran ansiedad entre las familias de los tripulantes y la de los pasajeros que vienen de la Argentina en el «Infanta Isabel de Borbón» por no haber llegado éste hoy como se esperaba.

Se sabe que trae numerosos pasajeros y viene abarrotado de carga.

Por la Radio se han expedido varios despachos para conocer su situación y las causas que han motivado su tardanza.

LEÓN

El Puerto de Pajares, cerrado por las nieves

León 19.--A consecuencia de las grandes nevadas en esta región se encuentra interceptado el puerto de Pajares.

El frío es intensísimo.

Del extranjero

Cable entre Australia e Inglaterra

Londres 19.--Se ha constituido en esta ciudad una compañía para la explotación de un cable entre ésta y Australia.

Se han acordado entre ambos países la cantidad de 225.000 libras.

Las obras empezarán en breve.

El Papa, mejora

Roma 19.--El médico encargado de la asistencia del Santo Padre ha confirmado que la afección que le aqueja no es importante.

El catarro sigue su curso normal y de no ocurrir complicaciones, dentro de algunos días estará curado.

De los jefes de Estado de todas las naciones se reciben telegramas interesándose por la salud de Su Santidad.

PEDAGOGÍA

Lo que seremos

La naturaleza despierta al beso de la aurora que la acaricia, primero suave, inundándola más tarde con torrentes de luz. Todo parece rendir tributo a la admiración al Creador, las aves con sus armoniosas pléridas, las flores abriendo sus pétalos y ofreciendo sus delicados perfumes; el rumor de los arroyuelos suena aún más blanco; la brisa balancea suavemente las hojas de los árboles, que al místico impulso, parece que se inclinan saludando a Dios.

Por la escarpada senda que conduce al santuario baja un hombre; su figura sencilla y serena, sus ojos de un mirar profundo e ingenuo, se detiene un momento, y con la cabeza descubierta, como saludando al autor de la creación, aspira con placer aquella atmósfera que da vida a su organismo, recrea su vista en aquel bellísimo y agreste paisaje que llena de poesía su espíritu y de ella hace acopio para esparcirlo más tarde. Sobre su pecho ostenta una simbólica

Encaminase hacia el pueblo y por todas partes va dejando un rastro de simpatías; es el ser superior en quien todos confían, los hombres se descubren a su paso, los niños le dirigen miradas y sonrisas, bendiciones y alabanzas oye por doquier.

Llega a la escuela, es un local alegre, en el jardín que hay a la entrada espera a los niños; llegan éstos, pocos más de treinta, y cual bandada de hambrientos pajarillos vienen ansiosos de recibir el espiritual alimento; brota éste de las palabras del Maestro que salen dulces, persuasivas inundando de luz aquellas inteligencias. También éstas, como las flores al beso de la aurora, se abren más tarde y esparcirán el suavísimo aroma de la civilización.

A la hora de salida todos sienten dejar aquel sitio donde un mismo afán los ha reunido...

Han transcurrido muchos años, el Maestro que sigue recorriendo diariamente aquellos lugares, no ve ya la escarpada senda que conduce al santuario, el paisaje agreste se ha convertido en feracísimo campo de cultivo, doblemente embellecido por el trabajo y la constancia.

La cabeza de aquel apostolado, a quien todos rinden tributo de admiración, ha cambiado sus hebras de oro por plateados destellos, pero el oro que allí llevó lo ve esparcido y multiplicado; es completamente feliz, porque hace felices a sus semejantes; vive tranquilo y confiado, porque aquel terreno, regado con la savia de su inteligencia, no puede serle ingrato.

Lo que somos

El maestro de ahora sueña despierto, y sus sueños, llenos de énfasis, le dan fuerzas para luchar. Entra en el misero local, destinado a escuela, y lo hace alegre y sonriente; ve llegar a los niños, también alegres; las risas de éstos y sus demostraciones de cariño, ensanchan su espíritu, que no aspirando a más recompensa, se siente invadido por la fiebre de enseñar.

Se considera capaz de todo. Empezaba la labor: un grupo de 30 niños oye, con atención, sus palabras; cuatro grupos más esperan impacientes, inquietos, la mayoría en pie, porque lo reducido del local no permite otra cosa; el maestro se multiplica; su actividad aumenta de una manera prodigiosa; ve escribir a aquéllos; oye leer a éste; examina un trabajo de otro; empieza a explicar a un nuevo grupo; después a otro... La hora de salidas, y los ve marchar también alegres y satisfechos; pero no con la alegría que antes asanó su espíritu, sino con el ansia del que escapa de un suplicio. El maestro, agotado moral y físicamente, deja aquel tugurio, donde queda un jirón de sus ilusiones; y sale, llevando la convicción de su impotencia, el que horas antes se consideraba capaz de regenerar al mundo.

Esta es la vida de la mayoría de los actuales maestros; a los pueblos llegamos pléridos de ilusiones, que vamos agotando infructuosamente. Ni trabajo, ni abnegación, ni ruegos, nada vence, a patita de los caciques, y el maestro se desenvuelve en un ambiente hostil, y continúa gastando sus energías, con la esperanza siempre en el más allá, que será de la generación favorable para la enseñanza, puesto que está en nuestras manos hacer; y para ello nos basta capacidad, voluntad y entusiasmo; de que estamos bien provistos.

E. María Muñoz.
Calea de León, enero 1922.

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS

CAMAS DE MADERA Y MUEBLES
Alfonso Redondo
Duque de Hornachuelos, 7.-CÓRDOBA
Ventas a plazos y al contado

Gran Sastrería y Camisería Valenzuela

Gondomar, 4.- Elegancia y economía

Estómago - Intestino - Hígado

Especialista: BERNAL BLANCAFORT
Consulta, de 1 a 3
Marqués de Boil, 1.-Espana Gozora

GRAN TEATRO -- IDEAL CINEMA --

Espectáculo preferido por el público selecto
Funciones para hoy 20 de Enero de 1922.

A las cinco y media de la tarde Gran sección de Cine Selecto.--Episodios quinto y sexto de la gran serie Los jinetes rojos, de la que es protagonista el popular actor Puñales. Proyección de la comedia Aventuras de Jim y Sam. Estreno de Actualidades Gaumont número 37. Proyección del Film Mascofa, con preciosos regalos.

A las nueve de la noche.--Exhibición del quinto y sexto episodios de Los jinetes rojos y Actualidades Gaumont núm. 37. Debut de Los Oriwe, excéntricos cómicos. Debut de Laaly y Dinorah, colosal pareja de baile, dos señoritas.--Durante la proyección escogidas composiciones musicales.

SALON RAMIREZ Gran Cine

Gran función para hoy 20 de Enero de 1922
Por la tarde a las seis gran sección de cine con exhibición de bonitas películas y estreno de Mar. sucesos 18.

Por la noche a las nueve.--Gran función a beneficio de las familias de las víctimas del desastre de viento ocurrido en Los Pradillos el día 8 del corriente.--Estreno de la gran película Marruecos 18.--Gran éxito de Pilar Delay.--Éxito ruidoso y sin igual del grandioso dueto Ve-na-Romaná.--Durante la proyección selectas composiciones musicales por el sexteto.--Para precios véanse las pizarras del salón.

Correos y Telégrafos

Reorganización por oficiales del Cuerpo.--Para detalles, oficinas de Telégrafos o Montenegro, 3, Lucena.

Tos ferina, coque, la cura en 24 horas in Sullivoleja del Dr. Ronet. Farmacia Doctor Escrivá, San Pablo, 3 y 5.

Taquiografía.--Se dan lecciones, clases diarias. Colegio San Carlos. Clases particulares. Tomás Conde, 6. Precios módicos.

Diccionario de orujo.--Se sirve a domicilio por sacos de 575 y de cinco sacos en adelante a 5/50. Para pedidos Puerto del Rincón, 100 (Taberna), Avenida de Camaradas, 9 (Taberna) y en la calle de Serrera Santa Inés, núm. 2.

Representante con 300 pesetas de fianza lo desea para Córdoba y su provincia importante Fábrica de Filtros de presión para agua y de Filtros para campo. Escribir al señor Fiat, Apartado 1.105, Madrid.--Central.

Se alquilan dos pisos en la calle paseo del Gran Capitán, Chalet Armenta.--Razón en la portería.

Automóviles Chevrolet, se vende, 6.500 pesetas, motor buen estado. Razón, Trasmara 4, Sevilla.

Se venden uvas guarniciones catalanas seminuevas y dos acaparaciones.--Razón P. de las Bulas 2.

Venta de la casa Plaza del Angel número 5, donde está la Fonda Universal hace más de 50 años establecida. Para precios, Plaza de San Miguel núm. 5.

Se arrienda amplio local, frente a los muelles del ferrocarril, en los que fueron almacenes de madera de San Rafael, donde darán razón.

Naranjos se venden dando fruto y un motor Na gasolina funcionando de caballo y medio. Calle León Torrellas (Tejares) A. Martínez.

Arrendamiento.--Se hace de la huerta de Cardosa, enclavada en el sitio de la Victoria. Para precios y condiciones calle Buen Pastor núm. 2, duplicado.

Maldita sea mi especie, De un quinto me voy a librar si no consigo una gorra de la Cuesta de Luján.

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS

HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

JOSE GONZALEZ
Sucesor de González Hermanos
GRAN CAPITAN, 19

CEMENTO PEZOLA Y LEON,	Ptas.	185	tonelada.
" LANDFORT,	"	195	"
" LAFARGE BLANCO,	"	275	"
" PULPO,	"	175	"
" PORTLAND EXTRA,	"	175	"
" PORTLAND PRIMERA,	"	150	"
" RAPIDO,	"	165	"